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Warum wählen gehen?

[jmb] In diesem Semester finden wieder Wahlen für das 

Studierendenparlament, den Senat sowie die Fakultätsräte 

statt.  Das  Studierendenparlament  (SP)  ist  das  zentrale 

Gremium  der  studentischen  Selbstverwaltung  an  den 

Hochschulen. Der Senat ist das höchste Gremium an der 

Hochschule,  jedoch  werden  mittlerweile  beinahe  alle 

Entscheidungen im Rektorat gefällt, sodass der Senat nur 

noch eine beratende und repräsentative Funktion hat. Die 

Fakultätsräte  sind  in  ihren  jeweiligen  Fachbereichen  die 

obersten und beschlussfassenden Gremien, denen Unter-

kommissionen  wie  z.B.  Prüfungsausschüsse,  Berufungs-

kommissionen und Studiengebührenkommissionen unter-

geordnet sind. 

Wahlen funktionieren nur, wenn jeder seine Stimme ernst 

nimmt.  Wenn  Studierende  ihr  Wahlrecht  nicht  wahr-

nehmen, könnten andere hochschulpolitische Gruppen die 

Aussagekraft  einer  solchen  Wahl  anfechten  und  -  was 

noch schlimmer ist - auf die Idee kommen, den studenti-

schen  Einfluss  weiter  zurückzustutzen.  Eine  beispielhafte 

Entwicklung  ist  das  neue  Hochschulfreiheitsgesetz,  das 

hochschulweite Entscheidungskompetenz vom Senat (mit 

studentischer Beteiligung) ins Rektorat (ohne studentische 

Beteiligung) verlagert. Es liegt also in unserer Hand, klarzu-

machen, dass die studentische Stimme für eine moderne 

Hochschulpolitik  im  internationalen  Wettbewerb  wichtig 

und notwendig ist.

Senat

[fg] Der Senat ist das einzige hochschulweit beschlussfas-

sende Gremium, in dem Vertreterinnen und Vertreter aller 

Gruppen sitzen, also Professoren, wissenschaftliche sowie 

nichtwissenschaftliche  Mitarbeiterinnen  und  Mitarbeiter, 

und  natürlich  Studis.  Hier  wird  das  diskutiert,  was  die 

Hochschulleitung sich für die Hochschule überlegt hat.

So gehört es zu den Aufgaben des Senats die Grundord-

nung, also die “Hochschulverfassung”, zu erlassen. Aber 

auch andere wichtigen Entscheidungen, wie Maßnahmen 

zur  Verbesserung  der  Lehre  der  gesamten  RWTH  oder 

generelle  Regelungen  für  Bachelor-/Masterstudiengänge 

trifft der Senat. Zudem müssen dort das Rektorat und alle 

Dekane berichten und für Fragen zur Verfügung stehen. 

Somit  werden  auch  Dinge  wie  die  Einführung  neuer 

Studiengänge,  Baumaßnahmen  oder  der  neue  Campus 

dort kritisch besprochen.

Gewählt werden vier Studis, die ein Jahr lang euch gegen 

und mit der Hochschulleitung vertreten. Daher, geht an die 

Urne  und  stellt  sicher,  dass  die  richtigen  Menschen  für 

euch in den Senat kommen. 

http://www.liste-der-fachschaften.de/  

Fakultätsrat

[btt]  Der  Fakultätsrat  ist  das  höchste  beschlussfassende 

Gremium unseres Fachbereichs. Wir Studenten haben dort 

drei Sitze und sind immer in der Minderheit. Das ist aber 
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Fachschaft Elektrotechnik
und Informationstechnik

Termine

• 19.-21.06.09: Fachschaftswochenende
• 29.06.-03.07.09: Wahlen zum Studierendenparla-

ment, Fakultätsrat und Senat
• 24.07.09: Vorlesungsende
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nicht wirklich schlimm, da es in aller Regel keine „Kampf-

abstimmungen“ gibt.

Stattdessen  bringen  wir  konstruktive  Vorschläge  und 

können auf diese Weise viel für die Studierenden erreichen 

(wie  z.B.  die  DPO 04  oder  auch  die  Mitarbeit  bei  der 

Bachelor/Master-Umstellung).

Der  Fakultätsrat  beschäftigt  sich  mit  Berufungsvor-

schlägen, Lehrvertretungen und Prüfungsordnungen.

Wahlen zum Senat und Fakultätsrat

Felix Gathmann

ich  studiere  Elektrotechnik  und  Infor-

mationstechnik im achten Semester. Ich 

vertrete  seit  letztem  Oktober  eure 

Interessen  in  der  Hochschule  als 

Senator und stellvertretender Gruppen-

sprecher der Studierenden im Senat. 

Daneben bin ich auch Mitglied im Fakultätsrat der Fakultät 

für  Elektrotechnik  und in  zahlreichen Kommissionen von 

Hochschule  und  Fakultät:  So  setze  ich  mich  z.B.  in  der 

Rektoratskommission  für  Qualitätsmanagement  in  der 

Lehre und in der Satzungskommission für die Verbesserung 

der  Lehre  an  der  gesamten  RWTH  ein,  wobei  mir  die 

Probleme auch durch meine Arbeit in der Fakultät und der 

Fachschaft bekannt sind. 

Im letzten Jahr haben wir studentische Senatorinnen und 

Senatoren viel bewegt: Beim Zukunftskonzept Lehre, der 

Exzellenzinitiative  in  der  Lehre,  dem  Erhalt  kostenloser 

Sprachkurse oder der Rückerstattung von Studiengebühren 

bei  Abschluss des Studiums innerhalb von drei Monaten 

des neuen Semesters. 

Aber auch neue hochschulweite Regelungen für Bachelor-

Studiengänge wurden eingeführt, z.B. beliebig viele dritte 

Versuche und mündliche Ergänzungsprüfungen für alle, die 

Möglichkeit der Abmeldung von Prüfungen und die Strei-

chung der  schlechtesten  Modulnote(n)  aus  der  Gesamt-

note.

Als nächstes sind die Master-Studiengänge an der Reihe: 

Eine  Abschaffung  der  Notengrenzen  von  Bachelorabsol-

venten "der RWTH" für alle Master-Studiengänge und die 

Möglichkeit, jeden Master-Studiengang im Winter- und im 

Sommersemester  anfangen  zu  können,  möchte  ich  für 

euch durchsetzen.

Christoph van der Broeck

ich  studiere  im  4.  Semester  Elektro-

technik,  Informationstechnik  und 

Technische Informatik.

Ich  engagiere  mich  bisher  vor  allem 

bei  Fragen der Lehre in der Fakultät 

für Elektrotechnik und arbeite dort im 

Bachelor-Masterarbeitskreis,  damit  die  Studiengänge 

vernünftig strukturiert  und studierbar bleiben.  Außerdem 

kennt ihr mich im Rahmen meiner Fachschaftsarbeit  von 

Veranstaltungen und dem von mir erstellten Informations-

material für die Wahl der Studienrichtungen des Elektro-

technik-Bachelors. In der Hochschule bin ich Stellvertreter 

im Prüfgremium für Studienbeiträge und bin auch in der 

Fakultät für Elektrotechnik an der Vergabe der Studienge-

bühren beteiligt. 

http://www.liste-der-fachschaften.de  

Wahlen zum Fakultätsrat

Sascha Schießl

ich  studiere  im  sechsten  Semester 

Elektrotechnik  und  bin  seit  dem 

zweiten Semester Mitglied des Fach-

schaftsrates.  Seitdem  arbeite  ich  in 

verschiedenen Bereichen aktiv mit vor 

allem  in  der  ESAG  und  in  der 

Druckerei.  Außerdem  stehe  ich  im 

Fachschaftsdienst regelmäßig zur Verfügung und erledige 

auch sonst alles Mögliche, was in der Fachschaft so anfäll-

t.Bereits im vergangenen Jahr war ich Vertreter im Fakul-

tätsrat  sowie im Prüfungsausschuss  und würde gerne in 

dem Bereich weiter mitarbeiten.

Hannah Mayer

ich  studiere  im  sechsten  Semester 

Elektrotechnik  und  arbeite  seit 

meinem  zweiten  Semester  in  der 

Fachschaft  mit.  Meine  Arbeitsbe-

reiche  sind  hauptsächlich  ESAG, 

5SAG,  Prüfgremium  für  Studienge-

bühren und EEStEC. Dieses Jahr habe 

ich  die  BundesFachschaftenTagung in Aachen organisiert 

und ich werde mich um die Organisation des Unicups und 

die Kommunikation mit dem HSZ kümmern.

http://www.liste-der-fachschaften.de/


Hans-Martin Heyn

ich studiere im vierten Semester Elek-

trotechnik,  bin  seit  einem Jahr  in  der 

AG-Lehre  ehrenamtlich  tätig  und 

befasse  mich  vor  allem mit  der  sinn-

vollen  Ausgestaltung  des  zukünftigen 

Masterstudienganges Elektrotechnik. Es 

liegt  mir  sehr  am  Herzen,  dass  die 

Umstellung so reibungslos wie möglich verläuft und dass 

wir  alle  Vorzüge,  die  das  neue  Studiensystem  bietet, 

nutzen können.  Gleichzeitig  dürfen die  Diplomstudenten 

nicht vom neuen Studiensystem überrollt werden und es 

muss ihnen die Gelegenheit gegeben werden, in Ruhe ihr 

Studium zu beenden.

Um diese Umstellung noch weiter verbessern zu können, 

hoffe ich Euer Vertrauen für den Fakultätsrat zu erhalten. 

Sophie Adler

ich studiere im vierten Semester Wirt-

schaftsingenieurwesen  und  bin 

Kassenführerin  der  Fachschaft. 

Außerdem  engagiere  ich  mich  im 

Prüfungs- und im Koordinierungsaus-

schuss  Wirtschaftsingenieurwesen 

und bin Mitglied des Prüfgremiums.

Alina Hoppmann

mein Name ist Alina Hoppmann, ich studiere Wirtschafts-

ingenieurwesen  im  achten  Semester  und  seit  meinem 

dritten Semester bin ich gewähltes Fachschaftsratmitglied. 

Meine  Aufgaben  sind  die  studentische  Vertretung  im 

Prüfungsausschuss  Wirtschaftsingenieurwesen  Diplom, 

Koordinierungsausschuss  Bachelor/Master,  dem  Prüfgre-

mium zur  Vergabe  der  Studiengebühren  und ich  bin  im 

Orga-Team des diesjährigen Absolventenballs.

64. BuFaTa Elektrotechnik in Aachen

[ps] Vom 20. bis 24. Mai fand in Aachen die 64. BuFaTa ET 

statt. Dabei handelt es sich um ein Treffen theoretisch aller 

Elektrotechnikfachschaften, ob Universität oder Fachhoch-

schule, Deutschlands. Praktisch hatten wir 13 Teilnehmer 

aus dem ganzen Bundesgebiet: FH Aachen, FH Jülich, TU 

Karlsruhe,  Uni  Dortmund-Essen,  FH  Gießen-Friedberg, 

HTWK Leipzig, Uni Siegen, HS Regensburg, TU München, 

TU Dresden, HTW Dresden und die  Uni Rostock. Diese 

Teilnehmerzahl ist für eine BuFaTa ET ganz ordentlich und 

hat  uns  als  ausrichtende  Fachschaft  besonders  gefreut. 

Neben  interessanten  Arbeitskreisen  zu  Themen  wie 

Studiengebühren, Evaluation  in der Lehre, Öffentlichkeits-

arbeit  und weiteren Themen kam auch das  Kultur-  und 

Abendprogramm nicht  zu  kurz.  Neben einem Rundgang 

durch die Stadt und den Besuch des Doms gab es selbst-

verständlich auch eine Führung durch eine original Öcher 

Printenbäckerei,  in  deren  Verlauf  uns  der  Besitzer  mit 

Leidenschaft  die  verschiedenen  Printentypen  und  deren 

Herstellung erläuterte.

Abends erkundete man schließlich die Aachener Kneipen-

landschaft in aller Ausführlichkeit und ließ keine Gelegen-

heit aus seine Kehle zu kühlen.

Als Fazit lässt sich sagen, dass die für mich dritte BuFaTa 

wieder mal ein voller  Erfolg war und es allen Beteiligten 

Spaß gemacht hat, sowohl der Arbeits- wie selbstverständ-

lich auch der Freizeitteil.  Ich jedenfalls  freue mich schon 

wieder auf die nächste BuFaTa, welche dann im Herbst von 

der TU Karlsruhe organisiert wird.

http://www.bufata-et.de/  

Fristverlängerung zum letztmaligem Ablegen 

der Vordiplomsprüfungen

[ps]  Auf der letzten Sitzung der Bachelor-Masterkommis-

sion wurde entschieden, die Frist für das Vordiplom um ein 

Jahr  auf  das  Sommersemester  2010  zu  verlängern.  Die 

Frist für das Diplom selbst bleibt unverändert das Winter-

semester 2013/2014.

Tutorenanmeldung ab sofort freigeschaltet

[nb] Ab sofort könnt Ihr euch als Tutoren anmelden, um 

den  Erstsemestern  des  kommenden  Wintersemesters 

während  der  „Ersten  Drei  Tage“  (...und  hoffentlich 

darüber hinaus) mit Rat und Tat zur Seite zu stehen. Für 

einen  Tutorenplatz  mit  Honorar  müsst  ihr  jedoch  eine 

Schulung besuchen, die ihr auf unserer Anmeldeseite auch 

direkt buchen könnt. Aufgepasst, denn  diese Plätze sind 

begrenzt. Aber es besteht natürlich auch die Möglichkeit 

ehrenamtlich mitzuwirken.

http://www.fset.rwth-aachen.de/tutoren  

Wahl der Vertiefungsrichtung für Viertsemester

[ps]  Die  Wahl  der  Vertiefungsrichtung  ist  noch  bis  zum 

Dienstag, den 30.06.09 freigeschaltet.  Ihr habt die Wahl 

zwischen

– Technischer Informatik - TI

– Informations- und Kommunikationstechnik - IK

– Mikro-/Nanoelektronik - ME

– Elektrische Energietechnik - ET

Also nicht die Frist versäumen und rechtzeitig anmelden.

http://www.fset.rwth-aachen.de/tutoren
http://www.bufata-et.de/
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